

la planète. C'est un effort véritablement universel que nous devons entreprendre.

J'aimerais insister sur le fait que les trois éléments dont je viens de parler, c'est-à-dire la diplomatie préventive, la réaction rapide et l'édification de la paix, se renforcent mutuellement. Pour que chacun d'eux porte fruit, les États membres de l'ONU doivent leur accorder une importance égale.

L'Organisation des Nations Unies est la pierre angulaire de notre politique étrangère. Ses valeurs et ses idéaux correspondent à ceux qui ont forgé notre identité en tant que Canadiens - respect, ouverture, coopération, dialogue. Ainsi, je suis confiant que dans 50 ans, mon successeur pourra lui aussi rendre hommage à bien d'autres Canadiens et Canadiennes qui se seront distingués au service de la paix et des Nations Unies.

Merci.